

EL SEÑOR
D. Olegario Rico Picó
Falleció ayer, a las diez de la mañana
— A LOS 51 AÑOS DE EDAD —
Sus desconsolados esposa doña Josefa Gómez Folgado, hermanas doña Rita y doña Elvira Rico y doña Amalia Cortés, hermanos políticos (ausentes) y demás familia,
Suplican a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan al entierro que tendrá lugar hoy, a las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria, calle Cuarte, extramuros, núm. 13 (cruce Camino Tránsito), hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.
No se reparten esquelas.

BACALAO
PRECIOS DE HOY
Labrador, superior 112 pesetas 50 kilos.
Inglés grande 170
mediano 150
pequeño 136
MURILLO, 5

HOMBRES Y CASADAS
deben leer
Antes, en el lecho conyugal y después
a tres ptas.—De venta: Principales librerías.
Dr. Arturo Ferris
Medicina y Cirugía general.
Horas de consulta: De 12 a 1.—Especial para enfermedades del pecho, de 4 a 5.
Martínez Cubells, 5, principal.

La excepción de España

Dentro de poco va a firmarse la paz en París. La firma de las bases en que ha de asentarse esta nueva paz supone una honda transformación en todo el mundo.

En lo geográfico, las naciones que sostuvieron la guerra están sujetas a grandes modificaciones.

Las sufrirán también otras que permanecerán neutrales.

Hemos aludido a España y a nuestro desdichado y siempre latente conflicto de Marruecos.

En lo económico, los cambios serán en extremo sensibles. Lo mismo que en el orden social y en el político.

Es, en fin, una transformación que lo invade todo: lo material y lo espiritual.

En ella tienen puesta toda su atención los gobernantes del mundo. Sólo los de España se entretienen en otros menesteres domésticos, contrarios en absoluto a las corrientes de fuera.

Es posible que Maura el endiosado y Cervera, el guapo de café, crean que basta su presencia en el poder para conjurar todos los conflictos que vengán por las fronteras.

Acaso piensen que, contando con la adhesión de algunos elementos militares y el apoyo de la guardia civil y las fuerzas de Seguridad, podrán afrontar, con esperanzas de buen éxito, toda suerte de contingencias, por graves y trascendentales que sean.

Lo propio crean, quizá, esos representantes de entidades mercantiles, para los cuales no hay, por lo visto, más preocupaciones que la de no afectar el orden, un orden de charca, que es el más apuesto y el peor de los desórdenes.

El caso es procurar que, sea como sea, no se mueva una hoja de árbol sin la voz lúgubre de Maura y Cervera. Aunque el árbol se muestre amarillento, agoniante por falta de manos que lo cuiden amorosamente. ¡Que haya paz en el interior! Una paz impuesta por la suspensión de garantías y la amenaza del matadero. ¡Que la gente comoda no vea turbado su sueño!

Es la eterna neutralidad, el no pensar, el no tener inquietud alguna. Entretanto, fuera de España se está creando la suerte de todos los pueblos.

Es decir, se está forjando una nueva moral, nuevas concepciones políticas y sociales y—ojanlo bien ciertos elementos—nuevos rumbos económicos.

Y en nuestra nación siguen los gobernantes persiguiendo a los funcionarios de Telégrafos y Telefonos y todo un ministro de Instrucción cree posible vivir sin comunicaciones, porque así venían nuestros abuelos.

Nos alarma un grito que surge en el vecindario. Como turbe nuestro sueño, condénamos al grito, antes de ver si se trata de una voz dolorida que pide justicia; ¡el caso es que no nos duerman!

Más lejos resuena el estallido de cien pueblos que piden nuevas normas de

cho y miran con enojo a los durmientes. ¿Qué importa? El caso es vivir hoy tranquilamente. Aquel ruido no llega aquí todavía.

Cualquier oído atento presentará la catástrofe. Advertirá que no es posible vivir en este aislamiento. Que esta triste excepción que es España, olvidada, por su culpa, de los grandes factores mundiales, pagará caro mañana su exceso de comodidad. Que estos conflictos aquí planteados serán resueltos fuera, con leyes impuestas a todo el mundo. Que España, en fin, habrá de acatar lo que los demás estimen justo en cuanto se relaciona con lo político y lo social y económico postergada, abandonada en lo económico.

Quienes observan todo esto piensan lógicamente que lo cuerdo, lo sensato, lo prudente sería aceptar los avances políticos y sociales iniciados en las naciones más ponderadas de Europa, y, aunque tarde, relacionarse estrechamente con ellas, hacerse digna de ellas, para que en lo material la tratasen como nación amiga.

¡Pero ahí!, muchos elementos españoles no discuten así. Siguen durmiendo un sueño secular y piden la pena de muerte, o poco menos, para el verdadero patriota, el buen ciudadano, el hombre que quiere despertarlos.

¡Terrible despertar será el de estas gentes!

Mauristas telefónicos

Los jóvenes mauristas trabajan. El saber no ocupa puesto

Con estos mismos títulos publica «El Noroeste» de Gijón lo siguiente:

«Ayer entraron a trabajar en la Central de Telégrafos Interurbanos unos cuantos jóvenes mauristas, que creen así prestar un valioso servicio a su Ilustre jefe, señor Maura. No hemos de lamentarnos por ello; al contrario, nos felicitamos.

He aquí por qué:

Un joven maurista, producto exclusivamente de estos tiempos, es, por haber recibido educación de los RR. PP. jesuitas, principalmente, un individuo poco dado a creer en todas esas patrañas que se llaman ideas democráticas y respeto a la conciencia atea. Su lema es éste: «¡A mí no me la dan!» Su aspiración suprema: «¡Llegar a gente ablena.»

Más para esto último necesita hacerse una posición. Pero, ¿cómo, en esta España tan desmedrada y pobre en probabilidades? Eso, él bien sabe cómo.

Así resulta que, preocupado nada más que de lo suyo, se ha ido imposibilitando para comprender muchas cosas, aunque el mundo es tan grande y abundan en él gentes de mentalidades y de condición social tan distintas.

Y véase por dónde pensamos nosotros que pudiera venirle al joven maurista la reforma espiritual de que tanto necesita:

Si la huelga dura muchos días y el conculca por algún tiempo en su función de telefonista, no comenzará a haber algo más? ¡Iría, poco a poco, habituándose a llevar a cabo una labor diaria que supone esfuerzo, sujeción. Un día y otro, acudiendo puntual a las horas de trabajo, le harían apto para saber lo que es la vida del empleado!»

Por lo menos, lo que a la tarea de los modestos telefonistas significa. De aquí no le sería difícil pasar, a poca inteligencia que tuviera, a dar un valor más justo a las aspiraciones de aquellos.

Y logrado esto, ¿no terminaría por reconocer que la conducta tendida por el señor Cervera, el año pasado, con los empleados de Comunicaciones, no fue muy plausible? Muchas cosas inesperadas suelen suceder y no nos sorprendería que el señor medio de acabar con el maurismo fuera éste de hacer trabajar a los jóvenes mauristas.

Este número ha sido sometido a la censura gubernativa:

Santo modesto

En la secretaría de mi cargo recibí el otro día un despanpanante cartel anunciador del V Centenario de la muerte de San Vicente Ferrer.

Yo no sé si alguien lo habrá dicho ya, pero sí no lo ha dicho lo digo yo: El cartel es una verdadera calamidad artística.

El santo aparece con una cara de vinagre que espanta; a la izquierda del dominico se ve a otro fraile figurando como que se cintono cantando; el fraile cantador empuja un crio; pero dicho crio está tan mal colocado, que a primera vista parece que dicho fraile está en el palo. Las otras figuras también tienen sus defectos, en particular el labrador, de quien no he podido averiguar lo que lleva al hombro, si son dátilles, avas u otra clase de fruta. Y la herradura! En uno de los ángulos del cartel aparece una herradura mayúscula, de animal mayor, artefacto impropio de un cartel hecho en el siglo XX, cartel que no anuncia ninguna feria de ganados, aun cuando dicha herradura simbolice el mejor milagro de San Vicente.

Una vez más los señores católicos, en vez de dar en el clavo, han dado en la herradura.

Yo no quiero, por respeto a la censura, dejar expuestos al público los comentarios que le he el otro día a un alemán que examinaba pacientemente el cartel.

El marco alegórico que rodea al cartel no puede ser más de estable: allí aparecen frutas y flores de la huerta valenciana y, con decir que hay peras que podían pasar muy bien por gorras frías y pasolanas que parecen ruedas de coche, está dicho todo. Veo, y os convenceréis.

Resulta confirmado una vez más el criterio que tengo formado de San Vicente Ferrer: es un santo muy modesto y que aborrece las vanidades humanas.

El mismo santo habría sufrido para que el artista, que otras veces está muy acertado, se saliera de madre y no pudiera dar tampoco en el consabido clavo.

Ahora mismo, un modesto industrial, que se gana la vida haciendo hornillos de barro me aclarará el secreto de la herradura. El hombre me dice muy seriamente que la herradura atada al apellido del santo. Yo, como lo mismo me cuesta creer en eso como en otra cosa, me doy por convencido. No faltaba más.

La modestia del egregio valenciano la he visto siempre, pues en cuantas solemnidades he asistido en su honor, han ocurrido cosas desagradables.

Recuerdo la caída de unos obreros desde el altar levantado en la plaza de la Virgen. ¡Qué caso aquel más típico! Pero el asombro para los fieles fue lo ocurrido hace ya muchos años, cuando el cardenal Sánchez disfrutaba el arzobispado valenciano.

Se proyectó una romería magna a la ermita de San Vicente en Agullent. El día de la fiesta apareció muy hermoso, un día de primavera magnífico.

De toda la provincia acudieron los romeros, cantando el consabido himno:

«Venid peregrinos,
cantemos con fe,
rezando y cantando
venid a Agullent,
que espera en su ermita
Vicente Ferrer.»

Yo tenía pocos años, pero era bastante listo, puesto que sabía ayudar a misa, y fui al festejo lleno de fe y lleno de vino, cosa natural en tales casos.

Los trenes de la línea de Alcoy no llegaban que que hasta Albuñol, y en esta descargaban los bienes especiales romeros y romerías a miles y más miles.

Organizada y puesta en marcha la romería, llegó al monte donde está la ermita, y una vez allí comenzaron los pios romeros a preparar las paellas y a trincar aves de corral con el fin de comer lo más opíparamente posible.

Había tres pupitos preparados para otros tantos oradores, pero nada se pudo hacer porque a lo mejor de la fiesta una sube del infierno dejó caer un enorme chaparrón acompañado de pedrisco. El desbarajuste fue de órdago. En cinco minutos se dispersó la muchedumbre, que corría por caminos y veredas como abna que lleva el diablo. Dentro de la ermita se colocaron mil personas más de las que cabían, y las mujeres y los niños se asfixiaban por momentos.

El monte quedó sembrado de paellas a medio quemar y prendas de vestir abandonadas.

El terror cundió entre los fieles de una manera brutal. Al organizarse los trenes de regreso, casi hubo una catástrofe, pues uno de dichos trenes saltó disparado de Albuñol y no pudo parar hasta llegar a una cueva, entre las estaciones de Montaverner y Puebla de Rugat. Los romeros tuvieron que bajar y volver a pie a su casa, los que ya habían dejado su pueblo atrás; el tren no podía luego subir la cuesta y tuvo que estar parado hasta que desde Játiva mandaron una locomotora, que remolcó el convoy.

¿Está demostrado que San Vicente no quiere fiestas exageradas? Ahí lo tenéis.

En estos tiempos en que no se puede hablar de nada que afecte a juntas de defensa, a telégrafos, a la policía, a la florería y al tífus, nos entretendremos en hablar y escribir algo de San Vicente, ya que estamos encima del Centenario.

Alfonso DIEZ

PARA «EL PUEBLO» DESDE SUIZA

El espíritu alemán

En el libro «Zukunft», Néardo Vitting analiza las razones psicológicas e históricas de la situación en que actualmente se encuentra Alemania.

«La guerra—dice—no habría podido ser nunca ganada ni siquiera por Napoleón. La actitud de Alemania le atrajo la enemistad del mundo entero y el mejor general no hubiera podido compensar las consecuencias de una política de aficionados. El día de la declaración de guerra a Rusia y a Francia y de la invasión de Bélgica, quedó trazado el destino de Alemania.

En la hipótesis más favorable, una política prudente podría haber conseguido resultados favorables, pero nadie soñó jamás en semejante fección. Al contrario, los generales, los almirantes, perdieron la cabeza y el Reichstag les siguió, obediente, como un gozquecillo. La intervención de América del Norte, que sólo una ligereza llevada a su colmo podría provocar, aceleró la catástrofe; pero, aun sin ella, el bloqueo hubiera determinado nuestro agotamiento lento, aunque mortal.»

La revolución rusa, a juicio de Vitting, habría podido ser la salvación de Alemania pero las contadas personas que defendían las ideas razonables venían reducidas al silencio por una censura brutal y despreciada por la opinión pública.

Y, sin embargo, todo este mundo de generales, diplomáticos, políticos sabios y periodistas, mostrábase dignos hijos de su nación; tenían bien arraigado el espíritu alemán y habían frecuentado las escuelas alemanas. Es preciso, pues, plantearse otra pregunta: ¿Cómo se formó aquella mentalidad alemana tan extraña, tan incomprensible para los demás pueblos del mundo? ¿De qué elementos se componen?

Vitting desarrolla el tema de que Alemania (no ha conocido nunca una verdadera humanización, y demuestra cómo «la fusión de la universalización del imperio y del nacionalismo brandenbúrgico prusiano ha orientado la política alemana en sentido contrario a las ideas modernas.»

«En estas condiciones—continúa—debe sorprender que después de los grandes éxitos militares y políticos de Bismarck, un pueblo que en el fondo no se había jamás resignado hasta entonces de tener verdadera nacionalidad, adquiere un carácter de «parviente» que chocaba y repugnaba? Desconociendo completamente la tarea que le incumbía por virtud de su posición geográfica, Alemania se obstinó en sobrepasar a Inglaterra y hasta la creyó a creerse Roma misma. Y cuando supone encontrar trabas y resistencias, se le ocurre desencadenar guerras punitivas, se lanza en el callejón sin salida de una mentalidad nacionalista exagerada que los demás pueblos de la Europa occidental han desafiado ya y, encontrándose agrupado, fuerte, muy fuerte, el pueblo germano quiere también mostrar su fuerza y emplearla.»

Si el destino hubiera dispuesto que este pueblo tuviera un soberano prudente y conciliador, discreto y avisado, habrían comprendido que la época de las conquistas militares estaba cerrada para siempre en Europa; se habrían esforzado en conducir a Alemania a su verdadera misión que es la de formar el lazo entre el Norte y el Sur, entre el Occidente y el Oriente de Europa. En vez de esto, los alemanes se han lanzado como chiclecos pintados a tareas imposibles, consagrándose a la violencia, amontonando a Pellón sobre Ossa para hacer imposible toda solución sensata. Después, como una mala acción origina otra, a la violencia sureña en medida siempre creciente, el culto de la mentira, hasta que llegó el día en que no hubo salvación.»

Karl GRUBER
Zürich, 29 Abril de 1919.

Nuestra Feria-Muestrario

El Comité organizador de la Feria Muestrario, ruega comunicarnos a todos los productores valencianos, la gran importancia que tiene el que estén hechas todas las inscripciones, con la debida antelación.

Sin tener éstas a la vista, es imposible hacer la designación del local más conveniente a la buena instalación de cada uno de los 20 grupos en que se subdivide, pues claro está que debe procurarse la agrupación de los productos similares y no puede designarse con acierto el local que conviene sin conocer el número de metros que ha de ocupar cada grupo.

Esto es en perjuicio de los mismos concurrentes, quienes se lamentan, luego con razón, de que no se les haya entregado de sus locales con tiempo suficiente para arreglar sus respectivas instalaciones.

Como por otra parte la reciente alteración en el servicio de Correos, ocasionó un gran retraso en la distribución de los impresos y en el curso de la correspondencia con los delegados de otras capitales, ha habido necesidad de comunicarnos que se han admitido las inscripciones hasta el próximo día 30 del actual.

En los días que median hasta esta fecha, espera el Comité que quedarán hechas todas las inscripciones de quienes habiendo de concurrir, no las hubieran presentado hasta hoy.

Orina

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR, la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, romoran las irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpian la orina de esos malos blancos purulentos, rozlos y de sangre. Las SALES KOCH, no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta: boticas de Valencia, San Antonio, Mercado, 71; Camir, San Fernando, 34, y otras. Pídanse gratis método infalible, a la Clínica San Vicente, 102, 1.

REFLEXIONES

De la semejanza del hombre con los animales

Tan diversas especies de hombres hay como de animales; y los hombres son, respecto a los demás hombres, lo que las diferentes especies de animales son entre sí. ¡Cuántos hombres hay que viven de la sangre y de la vida de los inocentes: unos como tigres, siempre feroces y crueles; otros como leones, conservando cierta apariencia de generosidad; otros como osos, glotonés y toscos; otros como lobos, ladrones e implacables; otros como zorros, que viven de industria y cuyo oficio es el engaño!

¡Cuántos hombres hay que se asemejan a los perros! Destruyen su especie; cazan para diversión de quien los sustenta; unos van de continuo tras de su dueño, otros guardan la casa. Hay lebreles de trailla, que viven de su valor, se destinan a la guerra y tienen nobleza en su coraje; hay dogos encarnizados, que no tienen más cualidad que su furia; hay perros más ó menos útiles, que ladran con frecuencia y muerden alguna vez; hasta hay perros de hortelano.

Hay monos y íntos, que agradan por sus modales, tienen ingenio y siempre hacen daño. Hay pavos reales, que sólo tienen belleza desplacen con su canto y destruyen los lugares que habitan.

Hay aves sólo recomendables por su canto y plumaje. ¡Cuántos papagallos, que hablan sin cesar, y jamás oyen lo que dicen; cuántas urracas y cornejas, que únicamente para huir se domestican; cuántas aves de presa, que sólo viven de rapinas; cuántas especies de animales pacíficos y tranquilos, que no sirven más que para pasto de otros animales.

Hay gatos, siempre en acecho, maliciosos y desleales, con manos de terciopelo; hay víboras, cuya lengua es venenosa y el reslo aprovechable; hay arañas, moscas, chinchés y pulgas, siempre molestas é insoportables; hay sapos que dan horror, reptiles como están de ponzoña; hay bichos, que tienen la luz. ¡Cuántos animales que viven bajo tierra para preservarse! ¡Cuántos caballos que se emplean en tantos usos, para abandonarlos cuando ya no sirven! ¡Cuántos bueyes, que trabajan toda su vida para enriquecer a quien les impone el yugo; que de cigarras, que pasan su vida cautando; de liebres medrosas de todo; de conejos que se espantan y sequejan en un momento; de cerdos, que viven en el cieno y la basura; de patos amaestrados, que hacen traición a sus semejantes y los traen a las redes; de cuervos y de buitres, que sólo viven de podredumbre y de cadáveres! ¡Cuántas aves de paso, que van tan a menudo de un lado a otro y se exponen a tantos peligros para seguir viéndolo! ¡Qué de golondrinas, siempre en pos del buen tiempo; de saltamontes preocupados y ligeros; de mariposas que buscan el fuego que las quemará! ¡Cuántas abejas, que respetan a su reina y se mantienen con tantas reglas é industrias! ¡Cuántos zánganos vagabundos y hoterzagos, que tratan de vivir a expensas de las abejas! ¡Cuántas hormigas, cuya previsión y economía atienden a todas sus necesidades! ¡Cuántos cocodrilos, que fingen lamentarse para devorar al que acude conmovido por sus quejas! ¡Y cuántos animales que están sometidos por ignorar su fuerza!

Todas estas cualidades se encuentran en el hombre que practica, respecto a los demás hombres, todo lo que los animales de que acabamos de hablar practican entre sí.

Las tarifas ferroviarias y la Cámara de Comercio

«He aquí un artículo, muy oportuno en Valencia, que copiamos de nuestro querido colega «El Popular», de Málaga:

«Creará el lector al ver el encabezamiento de este artículo, que la Cámara de Comercio se ha decidido, por fin, a protestar de la escandalosa é inaudita subida de las tarifas ferroviarias?»

«Eso mismo creo yo al enterarme ayer que una nutrida y lucidísima representación de la Cámara de Comercio visitó al nuevo gobernador civil, señor Maestre.»

«No ha sido así; la reunión de la Cámara y la visita sólo é exclusivamente se han hecho para la protesta por la falta de comunicaciones telegráficas y telefónicas.»

«Ciudadano, eh? Que no ha habido ninguna molestia para el Gobierno ni una simple censura por parte de esta Cámara de Málaga. Ya tendrá buen cuidado. Para esto y lo otro se basta y se sobra.»

Por eso no lo ha hecho antes ni ahora con las subidas de las tarifas por el Gobierno y las compañías.

La protesta ha sido encaminada contra el personal en huelga de Telégrafos y Telefonos.

«Creo la Cámara que excluyendo del servicio a los funcionarios en huelga de los Estados Cuerpos se solucionar los conflictos.»

«Si esas mismas energías protestas las hubiese empleado antes la Cámara para conseguir el abaratamiento de las tarifas ferroviarias y las subsistencias, incluso el pescado, entonces diríamos: Siguiendo nuestra afévisma é inteligentísima Cámara dando las mismas muestras de celo y amor a los bienes colectivos, ha hecho lo que otras veces hizo.»

Lo sentiríamos por la parte de perjuicio a los modestos y cultos subalternos de Telégrafos y Telefonos.

«Por qué la Cámara de Málaga no ha protestado como ha debido por los abusos que cometen las compañías ferroviarias con los intereses del comercio?»

«Sabe la Cámara los grandes perjuicios que padecen el comercio, la industria y el

público en general con la apatía que existe en las compañías.

«Señores de la Cámara de Comercio de Málaga! Sabréis que el actual ministro de Hacienda, Cervera, hizo en el Congreso, hace poco oposición y protesta por la escandalosa subida de las tarifas ferroviarias, mostrándose enemigo de tal perjuicio para los intereses comerciales y relató todo el mal que está ocasionando.»

«Como es que ayer, al presentarse nuestra Cámara ante el nuevo Gobernador, no le manifestó que sea interpreté cerca del señor Cervera del sentir y disgusto contra la subida de las tarifas, con el fin de aprovechar su estancia en el ministerio para abolir una cosa tan perjudicial para los intereses comerciales?»

«Sabe la Cámara los portes de ferrocarril que tienen las compañías todas cobradas de más, a disposición de los remicentes y consignatarios, que no los devuelven?»

«Ignora acaso la Cámara el perjuicio que representa para sus intereses y los del público en general la enormidad en las tarifas y los portes tasados de más en las hojas de ruta por error ó omisión?»

«Y de los demás servicios de las compañías? ¿Conoce la Cámara la detención y el retraso en las mercancías? El servicio ferroviario clama a voces que haya una Cámara de Comercio que pida, reclame y exija a los funestos gobernantes la pronta organización en todos los servicios de las compañías ferroviarias, rebajas de tarifas, buen material, pronta entrega de mercancías y devolución de portes cobrados de más?»

Todo esto debe hacerse con valentía y sin temor a disgustar a ningún gobernante.

La razón, la justicia, el derecho y el orden bien entendido, así lo exigen.

Rafael MANIN TORNERO

UN FOLLETO

Datos exactos de la vida de San Vicente Ferrer

«La vida y milagros de San Vicente Ferrer!—¡guaba un zapateado, de cabeza pedrada y andrajoso, en medio de la calle. Sentí tentaciones de comprar aquel folleto. ¿Es que me interesaría? No y sí. Me interesaba, por lo que pudiera tener de nuevo; no me interesaba, por lo mucho que tendría de antiguo. Y sin embargo ¡llamé a muchacho. Sonrió, con una mueca melancólica y me dijo el cuaderno.»

«No sé qué pasó por mí al tenerle en la mano. Miré al cielo, a los escaparates, a la gente que transitaba, al pitulero que sonaba a lo lejos, a un guardia que andándose los bigotes paseaba por la calle, y me convencí: nadie era San Vicente; no había, pues, suponer que se había realizado un milagro.»

«Leo en este folleto: «Nada de extraño es que fuera en la ciudad conocido y respetado tan excelente matrimonio (se refiere a los padres del santo) que se fija la mirada del pueblo (odo en esta familia, cundieron desde luego; rápidamente las nuevas de haber hablado San Vicente antes de nacer.»

«Estupendo! ¡Colosal! Asombro indescribible. Un niño hablando desde el claustro materno. Dando consejos a su madre para que el parto fuera menos doloroso. Haciéndole muecas al médico porque le veía sudar y padecer.»

«Si no estuviera convencido de que está escrito en el folleto, creería que se trata de un fenómeno de esos que se anuncian por las feías. Es más, yo opino—sin que mi opinión tenga más valor histórico que el de constancia!—que de haber nacido San Vicente en estos tiempos de hambre y miseria, sus padres le explotarian llevándole de pueblo en pueblo y anunciándolo con esa «reclame» chillona de los feriantes.»

«Decididamente San Vicente viene a darnos la solución de ese terrible y pavoroso problema del «Origen del lenguaje». Nada de monoslabos; abajo la absurda opinión de los eruditos escritos, cuando tratan de la torre de Babel esgrimida por los católicos como argumento de fuerza, para la solución del intrincado problema.»

«¿Qué decían los eruditos? Que abandonado un niño en el momento de nacer, en medio de una selva, nunca consigue hablar. Pues bien, esto es una solemne tontería; es más, un atentado alvoso a la ciencia. San Vicente habló antes de nacer, sin necesidad de maestro ni de nodrizas.»

«¡Adelante!»

«Por esta época, a los nueve años, efectuó ya sus primeros milagros. Uno de ellos fue resucitar un niño de su edad, que era su vecino; pero con sencillez y humildad tan señaladas, que no parecía sino que deseaba hacer pasar aquellos portentos por simples vulgaridades.»

«Bien, y dime tú, simpático lector, ¿qué le ocurría a Malthus si se le autovase a una mujer dar a luz un niño-prodigio de esta índole? ¿Y qué sería de las empresas ferreñeras?»

«Nada, que te presentas en una casa y la criada, con la cara alborozada, te dice: «¡Márchese usted a su casa. Tome su corona que el muerto está vivo.»

«Yo, sólo de pensarlo estoy azorado. Me tiembla la mano y me late el corazón. Si un nuevo San Vicente viniera al mundo, el problema de la existencia lo tenía resuelto y podría realizar aquel proverbio antiguo que reza así: «Eso es tan imposible como resucitar un muerto.»

«Estamos en la página veint y nuestro corazón, no repuesto todavía de la emoción

QUESTIONES OBRERAS

A todos los obreros zapateros.—Compañeros. Como todos sabéis, todos los obreros...

La reclamación de los ferroviarios seccionados ante el Tribunal Industrial. Hoy, a las once de la mañana, se celebrará...

La huelga del Puerto de Canet. La Compañía de Ojos Negros, después de haber paralizado los trabajos durante un mes...

En este último han anotado a los obreros a los que no dan trabajo por ahora. Es decir, a los que consideran como despididos...

Las huelgas planteadas. La huelga de los obreros zapateros. Después de seis semanas de huelga han...

Convocatorias. La sociedad de obreros peñeros, en junta extraordinaria celebrada ayer, con asistencia...

La Constructora Valenciana.—Convoca a las juntas directivas del ramo de construcción de Valencia, Grao y pueblos...

tratar asuntos de mucho interés para la buena marcha de la sociedad y coacción de los socios.—La directiva.

Asociación obrera de los tranvías eléctricos.—Tranviarios: Se convoca a junta general para hoy a las diez de la noche...

La sociedad de obreros sastres a prendas y jornal La Unión, nos remite para su publicación el siguiente comunicado:

Caldereros en cobre.—Celebrará junta general extraordinaria mañana, en la Casa del Pueblo, a las 9:30 de la misma, siendo los asuntos a tratar de gran interés.

Sindicato único de Artes Gráficas, Papel, Cartón y Similares.—La comisión organizadora de este Sindicato convoca a las entidades del ramo adheridas y a cuantos obreros del mismo simpatizan con esta nueva modalidad de lucha...

CICLISMO. Mañana domingo se celebrará en el paseo de la Alameda carreras de entrenamiento para las próximas que se celebrarán los días 1.º y 2.º de Mayo.

GOBIERNO CIVIL

Don Ricardo Micó, apoderado de la Sociedad R. y L. Tréner Palavicino en comandita, ha presentado en el negociado de Fomento de este Gobierno, proyecto e instancia solicitando el aprovechamiento de aguas del río Sellent, para una fábrica de energía eléctrica.

Don Roque Lloer Ferriz, vecino de Ademuz, ha solicitado del Gobierno civil el registro de 100 pertenencias de carbón lignito, en término de dicho pueblo, paraje denominado "Cerro del Negron", con el título de Casualidad.

DIPUTACION. En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades: Del Ayuntamiento de Jarafe, 462,43 pesetas; Godelleta, 451,45 y Rojeda y Corvera, 371,25.

Teatros

Tourné del Cerro. Julio del Cerro, el popular y notable actor que con tanto éxito viene actuando en distintos teatros y muy recientemente en Villanueva de Castellón, trabajará mañana y pasado en este pueblo, poniendo en escena "Auroras" y "Tierra Baja", obras en las que hace una verdadera creación el señor del Cerro.

El jueves, con motivo de la fiesta del Trabajo y en honor de Dcenta, interpretará "Juan José", y el sábado y domingo siguientes pasará a Carcagente, donde representará "Amor salvaje" y el estreno de gran éxito "Cobardías".

Avisos de Corporaciones

ACEQUIA REAL DEL JUCAR.—Junta directiva local. Añiguit.—Habiendo sido anulada por la junta general de diputados de esta Comunidad la reunión ordinaria celebrada por la de regantes de este término municipal en 8 de Diciembre último, y en virtud de orden de la de gobierno, se convoca de nuevo a todos los regantes electores de este término municipal a junta general para el domingo día 4 de este mes de Mayo, a las nueve horas, en el salón de sesiones de la casa Ayuntamiento de esta villa, con la prevención que de no concurrir suficiente número de electores el día fijado, se celebrará y constituirá válidamente el domingo siguiente, con los electores que concurran y sin necesidad de nueva convocatoria; advirtiéndose que registrarán las mismas listas de regantes electores que sirvieron como definitivas en la reunión anulada y que las delegaciones que se presenten deberán llevar la fecha del año actual, quedando invalidadas las que la lieven del pasado. Añiguit 24 Abril 1919.—El presidente, Tomás Bosch.

Publicaciones

"La Novela Corta". Es magnífico el número de esta semana en homenaje al gran literato José de Espronceda, con su célebre novela "Sancho Saldaña" de castellano de Cuellar. Se trata de una obra interesantísima y emocionante que dio justa fama a su autor. Publica además una hermosa semblanza literaria por Carmen de Burgos (Colombina).

Información general

De Barcelona. Los conflictos planteados. El nuevo gobernador.—La Mancomunidad y los problemas agrícola-sociales.

La situación política.—El debate político.—La protesta de la Prensa.—El apoyo de Romanones.

Toda la Prensa de Madrid ardeía en su campaña contra el Gobierno. Este pretende, como se ha dicho, fr a las Cortes el próximo martes, pero en los centros políticos se cree que ese día habrá caído ya Maura.

En el caso de que el Gobierno llegue a presentar al Parlamento, las minorías provocarán el debate político. Si el Gobierno intenta evitarlo, las minorías adoptarían una actitud enérgica que imposibilita el atropello.

En el caso de que se mantenga hasta el martes la previa censura a la Prensa, los periodistas acudirán al Parlamento, abandonando la tribuna de la Prensa, por considerar inútil su presencia en la misma y como acto de protesta contra el Gobierno.

El Congreso médico: Conferencia de Amalio Jimeno.

Ha dado una conferencia en el anfiteatro de la Facultad de Medicina el ex ministro don Amalio Jimeno, desarrollando el tema "Un capítulo de la historia contemporánea de la Medicina española".

Después de encomiar a la labor científica que realizó el doctor Ferrán, autor de la vacuna contra el cólera e ilustre bacteriólogo, relató los trabajos de Pasteur, Roux y Koch, para tratar de la gran obra de Ferrán y recordar las vicisitudes que pasó y amarguras que tuvo que sufrir al ver la guerra que se hizo a su portentoso descubrimiento anticolérico, hasta que al fin triunfó en toda la línea, mereciendo que Roux le felicitará por haber librado del terrible mal a los ejércitos en guerra el año 1915.

El crimen de un patrono.—Excitación entre los obreros.

Sevilla.—Ha producido honda excitación y gran impresión entre los obreros de Peñarol el crimen cometido por el ganadero Félix Moreno asesinando a un trabajador.

Los tranviarios de Madrid, disgustados.—Un mitin.

El conflicto de los tranviarios, que parecía haber llegado a feliz término después de la intervención de la Junta local de Reformas Sociales que dio por resultado el laudo que suscribió la empresa y los representantes del personal, parece que vuelve a resurgir.

Anoche se celebró un mitin en la Casa del Pueblo, organizado por la Sociedad de gasistas y electricistas, al que asistió una nutrida representación de tranviarios.

Intervinieron varios oradores pertenecientes a las tres secciones pudiendo advertirse desde los primeros momentos cierta disparidad de criterio entre los partidarios de retomar las gestiones cerca del alcalde y del ministro de Abastecimientos, a fin de obligar a la Compañía al cumplimiento del laudo y otros dispuestos a recurrir a procedimientos extremos, en vista de la ineficacia de los temperamentos de legalidad.

Se acordó que una comisión, compuesta de un tranviario, un gasista y un electricista visite al alcalde y al ministro de Abastecimientos para rogarles que exijan a la empresa el cumplimiento del laudo.

Los conflictos sociales.—Huelgas en Sevilla, Ecija, Zaragoza y Bilbao.

Sevilla.—El gobernador ha realizado nuevas gestiones de arreglo cerca de los obreros tranviarios, quienes persisten en plantear la huelga que han anunciado para mañana, si la Compañía no accede a lo que han solicitado.

Holganza no sólo los tranviarios, sino los obreros que prestan servicios de luz y de fuerza motriz en toda la línea, desde Málaga, donde está el salto de agua del Guadaro.

Córdoba.—Comunican de Ecija que continúa la huelga general en aquel pueblo. Con los obreros del campo han hecho causa común todos los oficios. Los comercios están cerrados.

La guardia civil ha cargado varias veces sobre los grupos de obreros. Se han enviado fuerzas de Sevilla.

Zaragoza.—Se ha resuelto la huelga de albañiles. Sigue la de tipógrafos.

Bilbao.—Se han declarado en huelga los albañiles, solicitando aumento de jornal.

El conflicto de las carnes en Salamanca.

Salamanca.—Los carniceros habían anunciado que se hallaban dispuestos a ir a la huelga, por serles imposible vender a los precios actuales.

El gobernador, en vista de ello, pidió la cooperación de los ganaderos, quienes han acordado poner a disposición de la autoridad gubernativa cuanto ganado sea preciso para que no falte la carne en el mercado. Los carniceros han sacrificado hoy como de costumbre.

Otra carta de Lerroux. Se dice que el señor Lerroux publicará en breve otra carta con el título "Antes que todo, la patria".

La situación política.—El debate político.—La protesta de la Prensa.—El apoyo de Romanones.

No ha habido variación notable en los conflictos del ramo de construcción, transporte y tránsito rodado, pues aunque aumentó el número de obreros que trabajó en las obras y el de vehículos puestos en circulación, aún es bastante importante el número de obreros de los indicados ramos que siguen en huelga.

Acudieron al puerto más carros que en los días anteriores.

Ha sido detenido en el puerto un obrero que cobraba recibos de la Vega de Retortillo y de su hijo político don Fernando Pinedo. Esperábase en el apeadero de Gracia las autoridades civiles y militares y algunos mauristas.

Dirigióse de la estación al Gobierno civil donde se posesionó en seguida del cargo de gobernador de la provincia, cesando en consecuencia en el desempeño del mismo el presidente de la Audiencia don Fernando de Prat.

Al recibir a los periodistas dijo: "Estoy satisfechísimo del cargo con que me ha honrado el Gobierno y en el desempeño del mismo pondré todo mi celo y actividad para el mejor cumplimiento de la misión que me corresponde ejercer."

"¿Viene usted con instituciones cívicas acerca de los conflictos sociales?"—le preguntó un reportero.

"Me limitaré—contestó el nuevo gobernador— a estudiar, ante todo, los conflictos pendientes para luego obrar, en la resolución de los mismos, de común acuerdo con las restantes autoridades."

Habló también de la huelga de Telégrafos. Después celebró una larga conferencia con el capitán general y luego con el señor de Prat.

Por la tarde reunió en su despacho a los jefes de Seguridad y Vigilancia.

Organizadas por el Departamento de Agricultura de la Mancomunidad de Cataluña se celebrarán en los días 7, 8 y 9 del próximo Mayo unas conferencias para estudiar nuevas orientaciones que contribuyan a resolver, dentro de normas jurídicas los diversos problemas de carácter agrícola-social planteados en la región catalana.

La situación internacional

La nacionalización de las minas en Inglaterra.

Londres.—La comisión de las Industrias del carbón se ha reunido de nuevo. Se compone de seis representantes de los mineros, tres representantes de los patronos y tres miembros independientes, que representan otros intereses.

Presidió el juez Sankey. Cada uno de esos grupos presentó un informe por separado, y el Gobierno aceptó el presentado por el presidente y por la comisión independiente. En ese informe se estudia la actual organización de la industria carbonífera y se toma nota del deseo de los mineros de que se nacionalice dicha industria. El presidente ha prometido emitir informe para el día 20 de Mayo. El "Times" dice que no hay duda de que la mayoría de la comisión decidirá que la nacionalización es inevitable.

Los franceses en Marruecos.—Dos compañías exterminadas.

Tánger.—Los periódicos del protectorado francés publican detalles del desgraciado incidente ocurrido el 31 de Marzo en el valle de Uergha, cerca de los límites de la zona española.

Dos compañías de tropas indígenas al servicio de Francia fueron atacadas por contingentes muy numerosos de moros rebeldes, y exterminadas casi por completo.

Algunos fugitivos lograron llegar a la alcazaba de Medina, donde se refugiaron y defendieron hasta que llegaron aeroplanos, que les proporcionaron de víveres y municiones, protegiendo además una salida en busca de agua.

La vuelta de las cigüeñas

París.—Comunican de Strasburgo a "Le Temps": "En la primavera de 1914 las últimas cigüeñas de Strasburgo no habían vuelto a ocupar sus nidos acostumbrados en el gran inmueble situado a mano izquierda cerca de la desembocadura de la calle de Messange en la plaza Brogié."

Ahora bien; una pareja de cigüeñas, la primera desde hace cinco años, ha vuelto a instalarse en su nido desierto. Este regreso inesperado en las actuales circunstancias, da origen a comentarios que son fáciles de adivinar entre la población indígena.

En el inmueble en que habitan las primeras cigüeñas de Strasburgo, vuelto a ser francés, están situadas desde hace poco tiempo las oficinas del Banco de Francia y la casa del Iado es en la que en 25 de Abril de 1892, Rouget de Lisle, cantó por primera vez el himno La Marsellesa.

El presidente Wilson contra el militarismo.

Washington.—Los periódicos insertan un cablegrama de Wilson exhortando al pue-

blo a cubrir el empréstito de la Libertad, que suma 4.500 millones de dólares. "Hoy—añade— el mundo está libre de la amenaza del militarismo que no toleraremos resurja en parte alguna; pero sólo estamos en los umbrales de tiempos mejores. Para que el sentimiento cívil acabe de imponerse en todas partes, hemos de atender piensamente a todos los compromisos contraídos."

El voto femenino y el uso del castellano en Filipinas.

Washington.—En el Senado filipino acaba de presentarse un proyecto de ley importantísimo. Establece que podrán votar todo varón de mujer de veintidós años que, siendo ciudadano de las Islas Filipinas o de los Estados Unidos, hubiera residido un año en el país, y en el Municipio donde desea votar seis meses, inmediatamente a las elecciones en que pretenda emitir su voto, siempre que reúna las siguientes condiciones: saber leer y escribir un dialecto local, ó el castellano, ó el inglés; ser dueño, en la fecha de la elección y durante todo el año anterior, de bienes inmuebles por valor de 500 pesetas, ó de bienes muebles por valor de mil pesos, y pagar anualmente 30 pesos ó más en concepto de contribuciones.

El proyecto de ley de la Cámara de representantes prorrogaba por cinco años el uso del castellano como idioma oficial ante los tribunales de justicia.

El Senado, previo informe del senador Sison, acordó que, para los efectos legales, serían idiomas oficiales el inglés y el castellano, hasta que la legislatura disponga otra cosa.

La actitud de Italia

París.—"Le Matin" publica algunas entrevistas celebradas con el presidente del Consejo de ministros italiano, Orlando, y de algunos miembros de la delegación italiana. Orlando confirma que parte hoy, a las cuatro, para Roma. No obstante, sus compañeros de delegación quedarán en París, tal vez por algunos días.

El presidente italiano dijo, para precisar la significación de su acto, que la salida de París no significa un rompimiento con los aliados. Les pedimos solamente que tomen en sus manos nuestros intereses, porque tenemos confianza en ellos y sabemos que cumplirán lealmente esa misión.

Propónese el jefe italiano convocar rápidamente el Parlamento de Italia, de cuya buena acogida, así como de la del país, no tiene ninguna duda.

Para justificar las pretensiones italianas recuerda Orlando que en el momento de la firma del armisticio con Austria hizo expresas reservas sobre varios de los catorce artículos de Wilson, y especialmente sobre el noveno.

Las listas negras

París.—El "New York Herald" dice que pronto será suprimida la lista negra formada por los aliados, y que comprende las casas que han hecho comercio con el enemigo.

Celebrando la victoria.—Palabras de Poincaré.

París.—[Poincaré celebró delante de varios embajadores la victoria. "Francia—dijo el presidente de la República— puede declarar con dolor y con orgullo que ningún pueblo de los aliados sufrió tanto como el pueblo francés."

La causa común se ha ganado. Es justo que los sacrificios se paguen y que Francia obtenga, por medio de garantías, lo necesario para la reconstitución suya por el trabajo y la paz."

En Budapest estalla nuevamente la revolución.

Londres.—Comunican de Copenhague que un aviator que ha llegado a Berlín procedente de Viena comunica que ha estallado en Budapest una nueva revolución.

El Gobierno de Bela Kun cayó ante el avance victorioso del ejército rumano en todo el frente.

La guerra no ha terminado en Oriente.

París.—El "Figaro" publica un artículo firmado por Robert de Flers, titulado "La guerra no ha terminado allí". "Cuando se viene de Oriente—dice el autor— se cree que Francia considera la guerra terminada. La guerra no ha terminado. A lo largo del Danister se oye el cañón. A veces, ciudades enteras huyen con espanto de la agresión salvaje."

A continuación señala Flers numerosos horrores cometidos por los magiares en Transilvania.

"El enemigo es el bolchevismo. Los alemanes tratan de alcanzar el desquite en el frente oriental. Todo el plan ha sido urdido por los alemanes para hacer estallar un levantamiento en Bulgaria, al mismo tiempo que el bolchevismo atacaría a Rumania en Besarabia y Transilvania. Parece que la gravedad de esta situación debía inclinarlos al pesimismo; pero no debe ser así, a condición de que nos armemos de clarividencia y energía y de que no nos dejemos ganar por consideraciones especiosas de una falsa humanidad. Según despachos de Berlín, Hungría se arma contra Rumania."

El "Petit Parisien" publica un despacho de Bucarest exponiendo la nueva situación creada por la amenaza de bolchevismo contra Besarabia y comprueba que personas que creyeron en otro tiempo en Odesa hospitalidad a los rumanos refugiados recibieron a los rumanos refugiados recibiendo a su vez hospitalidad en Bucarest.

Una entrevista con Bela Kun

Baté.—Entrevistado por un diario vienés sobre la crisis húngara, Bela Kun ha respondido: "Yo no soy optimista ni pesimista. En una situación como la nuestra, no son los sentimientos, sino los actos, quienes deciden. La situación ha mejorado desde ayer en el frente rumano."

Bela Kun ha elogiado el heroísmo de los milicianos vieneses que han venido en auxilio de sus hermanos de Hungría. Luego declaró que la suspensión del servicio telefónico y el cierre de los cafés en Budapest iban contra la burguesía.

"Los obreros—añadió— no necesitan el teléfono y carecen de dinero para pagar las consumaciones de lujo en los cafés, que

son por lo tanto, refugio para los burgueses conspiradores contra la República de los soviets."

Un ejército rojo capitula en Ucrania.

París.—Despachos de Ucrania dicen que el primer ejército bolchevick que operaba a lo largo de las márgenes del Pripet, se ha rendido a las tropas nacionales ucranianas, que han capturado 20.000 fusiles, 35 cañones y 200 ametralladoras.

Los anatemas del Congreso de Moscú.

Estocolmo.—La Tercera Internacional, que ha celebrado recientemente su Congreso en Moscú, ha decretado la exclusión de todos los partidos que no se decidan por tomar una posición franca entre el socialismo nacional y el bolchevismo internacional ó antinacional.

La Asamblea ha declarado que sólo pueden ser admitidos en la Tercera Internacional los partidos ó las fracciones que se adhieran francamente a los principios zimmerwaldianos y no han vacilado en sacrificar la idea de nación a la lucha de clases.

Los socialistas británicos se oponen al servicio militar obligatorio.

Londres.—Sigue celebrando sesiones el Congreso del partido socialista británico. Entre otros acuerdos se han tomado los de oponerse al servicio militar obligatorio y el de trabajar por la fusión de los partidos socialistas independientes.

Se ha tratado asimismo de la separación del partido de la Segunda Internacional, no omandando ningún acuerdo concreto sobre el particular.

EL BOLCHEVISMO EN RUSIA Y HUNGRÍA

Situación crítica de los soviets húngaros.

Baté.—Telegramas recibidos de Budapest comunican lo siguiente: "El despacho de correspondencia húngara anuncia que los rumanos han continuado su avance sobre diferentes puntos desde el 20 de Abril."

En general, la situación no ha sido sensiblemente modificada. El domingo, en la reunión de los soviets, Bela Kun anunció la inminente ofensiva humana.

La villa de Szatmar Memeti ha sido tomada por los rumanos, que están a las puertas de Grosswardein. Una parte poco numerosa de las tropas húngaras se batió hasta el último momento, mientras que el grueso de las fuerzas abandonaba sus posiciones y emprendía la fuga.

Cerca de Bekesfalva, numerosas tropas húngaras se dispersaron. Bela Kun cree que la Entente dirigirá una ofensiva energética contra Hungría. El frente checo y el frente Sur están en calma, más el armamento y el equipo son abundantes que impiden a Hungría realizar una acción militar importante.

Bela Kun añadió: "Sólo una voluntad de sacrificio ilimitado por parte del proletariado nos puede salvar. Pero si nosotros somos transitoriamente vencidos, la revolución proletaria sobrevivirá y provocará una vida nueva. Creería insistentemente el rumor de un acuerdo de intervención entre los aliados y Praga, y los checo-eslovacos se preparan por el Este y por el Sur."

De Portugal

La jornada de ocho horas.—Aniversario de la ley de Separación de la Iglesia y del Estado.

Lisboa.—El Consejo de ministros ha aprobado el nuevo horario de trabajo para la industria.

A partir del 1.º de Mayo próximo, la jornada legal será de ocho horas.

Con motivo del octavo aniversario de la promulgación de la ley de Separación de la Iglesia y el Estado, le ha sido enviado a París a su autor, Alfonso Costa, un mensaje suscrito por muchos millares de personas y por gran número de comisiones políticas y colectividades republicanas.

D. Olegario Rico Picó

A los 51 años de edad falleció ayer en nuestra ciudad don Olegario Rico Picó, sumiendo a los suyos en el mayor desconsuelo.

De carácter afable, probo é inteligente, supo labrarse una reputación que le granjeó la estimación de cuantos le conocieron, por lo que su muerte será muy sentida.

A su desconsolada esposa doña Josefa Gómez Folgado y demás familia enviamos nuestra más sincera expresión de pésame por tan sensible desgracia.

La conducción del cadáver se verificará hoy, a las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Cuarte, ext. 11, número 10 (cerca camino de Tánstos), hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Sigue la información en cuarta plana

Sociedad Filarmónica

Esta tarde a las siete y media, se verificará en el teatro de Apolo el segundo concierto por el eminente pianista Ricardo Vines...

Noticias teatrales

La presentación de esta artista de variedades ha constituido un éxito para la mujer y para la cantante María Casanova...

Teatro Marti

Uno de los grandes aciertos de la empresa de este teatro ha sido la organización de los Bailes del Marti...

Sucesos

Salvador Ronda Font, vecino de Cultera, se galambó, y dando tumbos y chutando se presentó en Sueca...

Detenciones

En la casa letas D N de la calle de Jorge Juan se incendió la chimenea...

Círculos y Sociedades

Casino de Unión Republicana El Faro. Celebrará mañana domingo, de diez de la noche a una de la madrugada...

Atropellos

En Cofrentes un carro que guiaba Ricardo Arocas Pardo, de 25 años...

Atropellos

En Cofrentes un carro que guiaba Ricardo Arocas Pardo, de 25 años...

Atropellos

En Cofrentes un carro que guiaba Ricardo Arocas Pardo, de 25 años...

Atropellos

En Cofrentes un carro que guiaba Ricardo Arocas Pardo, de 25 años...

Atropellos

En Cofrentes un carro que guiaba Ricardo Arocas Pardo, de 25 años...

Atropellos

En Cofrentes un carro que guiaba Ricardo Arocas Pardo, de 25 años...

Atropellos

En Cofrentes un carro que guiaba Ricardo Arocas Pardo, de 25 años...

Atropellos

En Cofrentes un carro que guiaba Ricardo Arocas Pardo, de 25 años...

Fotografía moderna

DE RAMÓN SANCHIS. Galería fotográfica montada a la moderna. Trabajos de todas clases...

Linea de vapores

IBARRA y compañía de Sevilla. Servicio rápido con salidas de este puerto todos los lunes...

Del Forenede Dampskibs-Selskab

Linea regular de vapores entre España y Dinamarca, con vapores construidos para el transporte de fruta y vino...

Para Palma de Mallorca

Salidas semanales de vapores, aduana libre. Informar: Antonio Ricart, Muelle 7, Grao, teléfono 1.388.

Vapores fruteros

Linea Golden Cross. Servicio para Londres, Liverpool, Bristol, Cardiff y Nueva-York...

Fotografía y taller de ampliaciones

de Ramón Sanchis. Se hacen ampliaciones y reproducciones de todas clases y objetos...

LOS MISTERIOS DE LA VIDA

POR LA CÉLEBRE SONÁMBULA DE PARÍS MADAME LEROIE. Profesora de varias sociedades de magnetismo francesas...

Lloyd Royal Belge

Sociedad Anónima. Domicilio social: AMBERES. Servicio regular de vapores entre los puertos españoles del Mediterráneo y Amberes...

AMBERES

SERVICIO REGULAR DE VAPORES ENTRE LOS PUERTOS ESPAÑOLES DEL MEDITERRANEO Y AMBERES Y VICEVERSA.

ITALIER

cargará en este puerto el día 2 de Abril. Para AMBERES, el vapor...

ITALIER

cargará en este puerto el día 2 de Mayo. Estos vapores admiten FRUTA y VINO...

ITALIER

cargará en este puerto el día 2 de Mayo. Estos vapores admiten FRUTA y VINO...

ITALIER

cargará en este puerto el día 2 de Mayo. Estos vapores admiten FRUTA y VINO...

ITALIER

cargará en este puerto el día 2 de Mayo. Estos vapores admiten FRUTA y VINO...

ITALIER

cargará en este puerto el día 2 de Mayo. Estos vapores admiten FRUTA y VINO...

ITALIER

cargará en este puerto el día 2 de Mayo. Estos vapores admiten FRUTA y VINO...

ITALIER

cargará en este puerto el día 2 de Mayo. Estos vapores admiten FRUTA y VINO...

ITALIER

cargará en este puerto el día 2 de Mayo. Estos vapores admiten FRUTA y VINO...

ITALIER

cargará en este puerto el día 2 de Mayo. Estos vapores admiten FRUTA y VINO...

LOECHES

(La Margarita) DEPÓSITO: JARDINES, 15, Madrid

AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE

Indicible superioridad sobre todos los purgantes por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo...



Prevenir es curar!

Lo primero que dispone un médico ante un caso de gripe, es un purgante eficaz, rápido y suave que desinfectando energicamente el tubo intestinal...

Purgante BESOY

El más cómodo de tomar, mezclado en el desayuno resulta agrabilísimo. Para los niños indispensable. Para todos necesario.

SÓLO CUESTA 30 CENTIMOS

En todas las buenas farmacias y droguerías

Acordeones superiores

Los señores en la fábrica de Rafael, Torca, calle Barcelona, 3, junto a la comisaría de El Sol...

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes.

Ausias March

El vapor saldrá a lunes, día 28 de Abril, para Málaga, Cádiz, Sevilla, y Tánger...

Espanoleta

El vapor saldrá el viernes 2 de Mayo, directo para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Servicio bisemanal para Barcelona

Salidas fijas los miércoles y sábados, a las seis de la tarde, admitiendo carga y pasaje.

CARGA PARA SFAX y SOUSSE

El vapor Compostela saldrá de este puerto para SFAX, sobre el día 27 del actual.

Casas baratas

Todo el mundo propietario. Quien paga alquiler pierde su dinero! LOS AMIGOS PREVISORES, le anticiparán el capital que usted necesita para adquirir una casa en propiedad...

INTERESES AL 2 POR 100 ANUAL

Informes todos los días de 10 a 1. Diríjase al Socio-Delegado, Santa Teresa, 8, pral. Socio-Subdelegado, P. Oñer y Vidal, Torcut.

Taller de ampliaciones

DE RAMÓN SANCHIS. Desea comprar un objetivo de cámara, que cubra 18 por 24.

MATA-LADILLAS

en el acto de usarlo desaparecen estos parásitos. VENTA-FARMACIA-MENCHETA, San Vicente, 14 B VALENCIA

Mecánico

Para cualquier fábrica o industria de Valencia o la provincia, se ofrece uno con inmejorables antecedentes...

A los calvos

Nada envuelve ni afea la fisonomía de las personas como la calvicie. Nada más ridículo que una persona joven con calva...

Se alquilan y venden

ofertas, mesas y vitrinas para cada ambiente se venden y reforman estanterías y mostradores...

No más callos

Curación radical de los callos, olos de gallo y durezas, con el CALLIDA IDEAL VILLENIA, rey de los callos. De venta en farmacias, droguerías y zapaterías...

¿TIENE USTED CALLOS?

ojos de gallo ó durezas en los pies. Use usted hoy mismo el infalible Callicida Veloz

RAMÓN SANCHIS FOTÓGRAFO. Fotografía moderna. Especialidad en retratos para carnets kilométricos y de identidad...

Piano casi nuevo. Por aminorarse su dueño se vende muy barato. Calle de Hernán Cortés, 12, 1.

FINCAS á la VENTA

Por el corredor colegiado D. José María Bernat, que tiene su despacho en la calle de Hernán Cortés, 6, bajo

Table listing real estate properties for sale with details like location and price. Example: Una casa en la calle de Caballeros, que renta 3.100 ptas. anuales.

CALLOS

El que tenga sus pies atormentados por los callos, es hombre perdido; nunca triunfará en los negocios. El UNGUENTO MAGICO es el verdadero remedio contra callos y juanetes...

BLENORRAGIA (PURGACIONES)

Por crónicas y rebeldes que sean se curan pronto y radicalmente con los Cachets del Doctor Soivre

Se curará por sí solo, sin la consulta ni guía del médico y nadie se enterará de su enfermedad.

Depósito en Barcelona: J. Viladot; Rambla de Cataluña, 36. Venta en Valencia a 4 pesetas caja.

LA BARRACA

A mitad de su valor compra el público todos los artículos de vestir para la presente temporada.

Para comprar con verdadera rebaja de precios en el barato de ropas

Calle de la Linterna, número 21, entresuelo

Por 2 pesetas. Un par canzoncillos, para caballero. Fiqués blancos. Sentinas para trajes de señora.

Unos cubrecorcs bordados con lavas para señora. Corte pantalón trompillo para caballero.

Unos cubrecorcs bordados con lavas para señora. Corte pantalón trompillo para caballero.

Unos cubrecorcs bordados con lavas para señora. Corte pantalón trompillo para caballero.

Unos cubrecorcs bordados con lavas para señora. Corte pantalón trompillo para caballero.

Unos cubrecorcs bordados con lavas para señora. Corte pantalón trompillo para caballero.

Unos cubrecorcs bordados con lavas para señora. Corte pantalón trompillo para caballero.

Unos cubrecorcs bordados con lavas para señora. Corte pantalón trompillo para caballero.

Unos cubrecorcs bordados con lavas para señora. Corte pantalón trompillo para caballero.